

# Noch nie so viel Fleisch gegessen

Autor(en): **[s.n.]**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Der Fourier : offizielles Organ des Schweizerischen Fourier-Verbandes und des Verbandes Schweizerischer Fouriergehilfen**

Band (Jahr): **59 (1986)**

Heft 3

PDF erstellt am: **21.07.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-519104>

## **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

## Muba 86 – 70 Jahre im Dienste der Schweiz

---

*Über 2 200 Aussteller, 12 Handelspartner und rund 40 Sonderschauen erwarten den Besucher an der diesjährigen 70. Schweizer Mustermesse vom 8. bis 17. März 1986 in Basel.*

Mit der Muba 86 (8. bis 17. März 1986) vollendet die Schweizer Mustermesse in Basel das 7. Jahrzehnt ihres Einsatzes für die Wirtschaft und Gesellschaft unseres Landes. Am 15. Juli 1916 – mitten im Ersten Weltkrieg – gab der Regierungsrat des Kantons Basel-Stadt nach sorgfältigen Abklärungen grünes Licht zur Durchführung der ersten Schweizer Mustermesse, die vom 15. bis 29. April 1917 stattfand. Gedacht war diese damals in bezug auf das Angebot als ausschliesslich nationale Messe, nach innen als Ansporn zu neuen Leistungen und nach aussen als Schaufenster des bisher in der Schweiz Geschaffenen. Trotz vieler strukturbedingter Wandlungen im Messewesen, die unter anderem eine Verlagerung mancher Sektoren in nationale und internationale Fachmessen sowie eine schrittweise Öffnung der Frühjahrsmesse auch für nichtschweizerische Erzeugnisse und Dienstleistungen brachten, hat die Muba bis heute Jahr für Jahr ihren Gründergedanken nachgelebt.

Plakat und Motto für die Muba 86 haben den 70. Geburtstag des schweizerischen Messeplatzes Basel zum Thema gewählt. Das Plakat zeigt den 70jährigen Merkurhut in der Nordwestecke der Schweiz. Stets neue Impulse verleiht er allen Landesteilen und verbindet sie zugleich – indem er über die Grenzen hinausweist – mit Europa und der weiten Welt. Seine Landesfarben rot und weiss bilden das symbolische Zentrum eines positiven Aufbruchs in die Zukunft, die deshalb in lichtem Grün dargestellt wird.

Geschaffen wurde das Plakat vom Graphiker-Konzepter-Team Felix Berman, Oberwil und Rolf Vogt, Riehen.

Das Motto «70 Jahre im Dienste der Schweiz» will erneut an die Grundaufgabe der Schweizer Mustermesse erinnern, nämlich zu dienen. Zu dienen, indem sie der Wirtschaft und der Bevölkerung – neben zahlreichen fach- und branchenspezifischen Präsentationen – jedes Jahr mit der Muba einen allgemeinen Treffpunkt bietet. Heute sind es vor allem Neuheiten an Konsumgütern und Dienstleistungen, die Endverbrauchern und Wiederverkäufern vorgestellt werden. Darüberhinaus hat die Frühjahrsmesse in einem Zeitalter, das immer mehr ein übergeordnetes, multidisziplinäres Denken und Lernen erfordert, die Aufgabe übernommen, wichtige Entwicklungen – und zwar weit über die technischen und wirtschaftlichen Dimensionen hinaus – einem möglichst breiten Publikum vor Augen zu führen. Zum Beispiel mit Sonderschauen und Begleitveranstaltungen.

Eine Publikumsmesse kann zwar eine immer höhere Zahl von Veranstaltungen auf ihre Fahne heften. Sie kann auch immer eindrucklichere «runde» Geburtstage feiern. Solange sie jedoch einem echten Bedürfnis entspricht, bleibt sie trotzdem jung. Und genau dies möchte die kommende Muba 86 gegenüber ihren Ausstellern und ihren Besuchern beweisen. Mit dem frühesten Datum ihrer Geschichte. Und mit vielen neuen Angeboten und Ideen.

---

### **Sie lesen im nächsten «Der Fourier»**

Die April-Nummer bringt zur Delegiertenversammlung des Schweizerischen Fourierverbandes vom 12./13. April 1986 in Lenzerheide, das Tagungsprogramm und eine Vorstellung der Region.

Der Fachbeitrag befasst sich mit der Zusammenarbeit Fourier und Fouriergehilfe.

### **Noch nie so viel Fleisch gegessen**

Der Durchschnittsschweizer hat 1985 mit rund 74 Kilogramm Fleisch (ohne Geflügel, Fisch und Wild) eine Menge konsumiert, die über dem Rekordverbrauch von 1980 liegt. Das gesamte Angebot an Fleisch von Schlachttieren erhöhte sich gegenüber dem Vorjahr um 3,5 Prozent auf 454 000 Tonnen und erreichte damit ebenfalls einen Rekord.